

AUSZÜGE AUS DER CHRONIK DER EU AB

Die überparteiliche Europa-Union Aschaffenburg wurde bereits 1948 gegründet und gehört zu den ältesten Kreisverbänden in Deutschland. Vom 03.-17.07.1949 veranstaltet sie bereits in der Turnhalle Aschaffenburg eine Ausstellung unter dem Thema „Marshallplan und Bayerische Wirtschaft“. Protektor war der Bayerische Wirtschaftsminister Hanns Seidel. Die Eröffnungsrede hielt der Präsident des Wirtschaftsrates (entspricht dem heutigen Bundestagspräsidenten) Dr. Erich Köhler. Die Ausstellung wurde von ca. 30.000 Menschen besucht.

Alfons Goppel sprach am 13.12.1949 in der Schöntalklausur vor den Mitgliedern der Europa-Union über Europa als geographisches und als geistiges Gefüge. Er sagte u.a.: „Man kann die Mitte nicht nehmen, ohne dass die Umfassungsmauern einstürzen und es ist unmöglich, dass Europa ohne Deutschland bestehen kann. Man kann den Osten nicht abschreiben, so er durch uralte Geschichte zu Europa gehört.“

Bei der Jahreshauptversammlung am 28.04.1951 im „Schweizer Hof“ wird der Dentist Gerhard Hofmann als 1. Vorsitzender der Europa-Union Aschaffenburg wiedergewählt. Zweiter Vorsitzender wird Rechtsrat Alfons Goppel, der spätere Bayerische Ministerpräsident. Dieter Schornick ist seit 2015 der Vorstandsvorsitzende und etablierte 2016 das Aschaffener Schülerforum „Europa im Gespräch“, das seitdem jedes Jahr in der Europa-Woche an einem anderen Gymnasium im Stadt- oder Landkreis stattfindet. Er organisiert auch Bildungsreisen zu den EU-Institutionen nach Brüssel, Straßburg und Luxemburg.

Termine 2021/22

4. Nov., 19:00: Europa-Salon im Café Krem mit den Themen:

- Politik (Konferenz zur Zukunft Europas)
- Musik (Dirk Kilian) und
- Literatur (Thomas Gsella, Satiriker und Schriftsteller)

Moderation: Dr. Reinhard Paczesny

13. Dez.: Vortrag an der TH AB zur „Konferenz über die Zukunft Europas“

20. Jan. 2022: Bürgerdialog zur Zukunft der EU im Café Krem

Febr. 2022: Europa-Salon im Café Krem

März 2022: Runder Tisch Europa im Rathaus AB

März 2022: Veranstaltung zur Zukunftskonferenz an der TH AB

April 2022: Bürgerdialog zur Zukunft der EU im Café Krem

Mai 2022: Europa-Salon im Café Krem

24.05.2022: Zweites Aschaffener EU-Hochschulforum an der TH AB zum Thema „Digitale Währung“

Dieter Schornick

Am Eichenberg 34

63825 Sommerkahl

Telefon: 06024-5976

Handy: 0151-44543399

E-Mail: d.schornick@t-online.de

www.eu-aschaffenburg.de

www.eubayern.de

www.europa-union.de



fotos.berndottow.de

Dipl.-Ing. (FH) Dieter Schornick, Vorsitzender des Kreisverbandes Aschaffenburg, sowie ehemaliger Berater der EU-Institutionen



Podiumsdiskussion zur Bundestagswahl am 08.09.2021 in der Stadthalle Aschaffenburg.

Von links: Florian Hofmann (Linke), Benjamin Withauer (FW), Maili Wagner u. Dieter Schornick (EU AB), Miriam Bergmann (JEF AB), Niklas Wagener (Grüne), MdB Andrea Lindholz (CSU), Martin Schwarzkopf (Main-Echo), MdB Karsten Klein (FDP), Tobias Wüst (SPD), Noah Alibayli, Marjorie Pieralisi u. Hannah Schlottke (JEF AB)

WER IST DIE EUROPA-UNION?

Die Europa-Union Deutschland (EUD) ist die größte Bürgerinitiative für Europa in Deutschland. Unabhängig von Parteizugehörigkeit, Konfession, Alter und Beruf engagiert sie sich für die europäische Einigung. Sie ist aktiv auf lokaler, regionaler, nationaler und europäischer Ebene. Rund 17.000 Mitglieder sind in 16 Landesverbänden mit rund 350 Kreis-, Orts- und Stadtverbänden vernetzt und haben Partnerorganisationen in über 30 Ländern Europas. Der Kreisverband Aschaffenburg ist mit 162 Mitgliedern der fünftgrößte im Landesverband Bayern, dessen Vorsitzender Thorsten Frank aus Augsburg ist.

Die Parlamentariergruppe der Europa-Union im Europäischen Parlament (EP) setzt sich aus den deutschen Abgeordneten im Europäischen Parlament zusammen, die zugleich Mitglied der Europa-Union Deutschland (EUD) sind. Im 9. Europäischen Parlament (Wahlperiode 2019-2024) sind 63 von insgesamt 96 Europaparlamentariern aus Deutschland Mitglied der Europa-Union. Darunter sind alle drei deutschen Vizepräsidenten des EP: Nicola Beer (FDP), Dr. Katarina Barley (SPD) und Rainer Wieland (CDU). Rainer Wieland ist gleichzeitig Präsident der EUD. 179 der 709 Bundestagsabgeordneten des 19. Bundestages (2018 bis 2021) sind ebenfalls Mitglied in der Europa-Union, die auch einen Sitz im ZDF- und WDR-Fernsehrat hat.

Wir freuen uns über Ihre Unterstützung durch eine Mitgliedschaft (Spendenquittung möglich). Der Jahresbeitrag beträgt 48,- € und für Personen unter 35 Jahren 26,50 €.

Druck: 15.11.2021

WAS WIR WOLLEN:

- **Europa kommunizieren**
- **Europa demokratisieren**
- **Europa bilden**
- **Europa vordenken**
- **Europa mitbestimmen**
- **Europäer vernetzen**

Vorstandsmitglieder:

Vorsitzender: Dieter Schornick
Stellv. Vors.: Georg Fath
Dr. Reinhard Paczesny
Maili Wagner
Valentin Weber
Schatzmeister: Jan Wagner
Schriftführer: Franz Holzheu
Beisitzer: Noah Alibayli
Johannes Bieber
Beatrice Brenner
MdL Martina Fehlner
Thomas Hohnholz
Oana Oravitan-Stenger
Simonetta Zieger
Kooptiert: Dr. Fabio Perialisi
Johanna Rath
Eva Trageser-Heininger
JEF-Vorsitz.: Marjorie Perialisi



Hint. Reihe v. l.: Georg Fath, Valentin Weber, Dr. Reinhard Paczesny, Jan Wagner, Franz Holzheu, Oana Oravitan-Stenger, Beatrice Brenner, Dieter Schornick, Maili Wagner

WEITERE LEISTUNGEN

- Organisation des jährlich stattfindenden Aschaffener Schülerforums „Europa im Gespräch“
- Vorträge zur Geschichte Europas, Wie funktioniert die EU, EU-Lobbying und weitere europäische Themen nach Vereinbarung
- Organisation von Bildungsreisen zu den europäischen Institutionen nach Brüssel (z. B. Europäisches Parlament, Europäische Kommission, EWSA, Vertretung des Freistaates Bayern bei der EU), Luxemburg (Europäischer Gerichtshof), Straßburg (Europäisches Parlament, Europarat, Europäischer Gerichtshof für Menschenrechte) und Frankfurt (EZB)

Zielgruppen:

- Schulen
- Firmen
- Verbände
- Vereine



Neuer Landesvorstand der Europa-Union Bayern

Bildmitte: Georg Fath (Schulbeauftragter des Kreis-, Bezirks- und Landesverbandes) und Thorsten Frank (neuer Landesvorsitzender vom Kreisverband Augsburg)